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今年3月 28日通过一篇文
章介绍，中国球迷了解到西班牙
球队埃瓦尔想要冲击西甲遇到
财政困难。根据西甲规定：埃瓦
尔必须在不到5个月的时间内募
集到170万欧元，才能保住西甲
职业联赛资格。俱乐部最终选
择“众筹”的方式。

5月中旬埃瓦尔俱乐部建立
筹款网站，中国球迷也组织起来
成立QQ群，认捐每股50欧元的
球队股份，有380多人成为埃瓦
尔的小股东。

最终，在全世界球迷的帮
助之下，埃瓦尔还是成功渡过
了难关，他们以西乙冠军的身
份升入西甲。

7 月，在本赛季西甲首
轮，埃瓦尔主场对皇家社会
的比赛中，球队还特地通过
场边广告牌用中文向中国球

迷表示感谢：“感谢所有中国股
东对埃瓦尔的支持。”

成为股东之后，小曹和其他
的中国股东自然就成了埃瓦尔的
铁杆球迷，在他们看来，自己的花
销虽然不能带来什么经济回报，
但这些埃瓦尔股份，持有得还是
非常值得。正像其中一位小股东
在自己QQ签名上写的那样：“这几
年来，我最正确的投资就是入股
一支西班牙甲级球队。”

成功渡过难关的埃瓦尔很
争气，目前在西甲排名第十，小
曹也感到非常欣慰，但他并没有
想过得到什么分红：“因为西甲
相对来说转播分红比较低，可能
就没有额外的一些分红的东西，
但是他们会在球场的东北角建
一面墙，所以这上面可能会刻上
所有入股股东的姓名，不管是中
国的，还是美国的。”
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老板，给个假，我去看我的球队踢皇马老板，给个假，我去看我的球队踢皇马

“最牛请假条”主人接受专访：“最牛请假条”主人接受专访：

借钱赴西甲借钱赴西甲 去拿股权证去拿股权证

请假去看球！上周末，“史上最牛请假条”在网上引来大量关注，假条的主
人不是众多网友想象中的“土豪”，只是一个热爱足球的年轻人。
几个月前，来自安徽合肥的小伙儿曹龙飞通过认购股份，成为西甲升班
马埃瓦尔球队的中国小股东之一。俱乐部为了表示感谢，特地邀请包括
他在内的5位中国小股东代表赴西班牙，现场观看本月23日进行的埃
瓦尔主场对阵皇马的比赛。
昨天，记者采访了即将飞赴西班牙的曹龙飞。今年25岁的他表示，购
买股份其实源于一时冲动，根本原因是对足球的热爱。由于资金和签
证的问题，曹龙飞的这次西班牙之旅来之不易。刚刚工作不久的他甚
至透支信用卡购股，此番出国的费用也不得不向朋友借钱拼凑。

■事件背景 中国球迷救了一支西甲球队

记者：当初购买股票的初衷是什
么？一直在关注埃瓦尔俱乐部吗？

曹龙飞：其实在成为小股东之前，
我都不知道有这家俱乐部。当时只是
一时冲动，觉得这家俱乐部挺不容易，
想通过自己的努力帮他们一下。

记者：当时为什么会认购 4 股？
这其实是一笔不小的开销。

曹龙飞：一股50欧元，我为了凑整就
买了4股。认购确实在经济上给我带来了
不小的负担。因为当时手头很紧，只能透
支信用卡完成认购，透支了2000多元人民币。

认购初衷
只是一时冲动 买4股透支信用卡

记者：这次赴西的 5 名股东代表是
否都是年轻人？

曹龙飞：包括我和吴彬在内的4名
小股东都是20多岁的职场新人。另外
一名台湾的股东比我们大一点，30多岁。

记者：你们 5 个人是如何从 300 多
名中国小股东中脱颖而出的？选择的
标准是什么？

曹龙飞：俱乐部向我们发出邀请的
同时，让中国股东自主报名。由于此次
的行程长达7天，很多北京、上海等大城
市的股东很难请长假。一些偏远地区
的股东在财力上又十分困难，所以俱乐
部折中考虑，就选择了我们5个人。另
外，我们5个人报名的时候意愿比较强
烈，这也是俱乐部考虑的原因之一。

成为代表
报名意愿强烈 从300多人中被选中

记者：再过几天就要启程了，签证
都顺利拿到了吗？

曹龙飞：其他4名股东都拿到签证
了。我个人账户的存款不够，所以被拒
签了。后来，俱乐部的主席明格斯先生
上个月底到上海出差，在得知我被拒签
后，主席以俱乐部的名义向大使馆写了
一封担保函。最终大使馆同意了我的
申诉请求。

记者：出国的差旅费准备得怎么样
了？俱乐部会负担一部分费用吗？

曹龙飞：这是我现在面临的最大难
题，俱乐部告知我们，在西班牙期间的住
宿费和交通费都要由股东们自己承担，
每个人要1万元左右，机票不用自己承担。

记者：费用怎样解决？向家人或朋
友求助？

曹龙飞：我只能向朋友借钱了。父
母现在还不知道我要去西班牙的事，我
怕老人对这种事情不理解，至今没告诉
父母。办签证时，户口本都是趁父母不
在家偷偷拿出来的。

好事多磨
签证还没到手 费用1万元借钱也去

记者：具体的行程是什么？俱乐部
会安排你们和球员见面吗？

曹龙飞：21日从上海出发，当地时
间22日下午会在俱乐部工作人员的陪
同下观看训练。23日比赛结束后，俱乐
部会在24日晚上召开晚宴，答谢中国股
东。部分球员和俱乐部官员都会出席。

记者：此前俱乐部曾应允的股权证
书都拿到手了吗？

曹龙飞：俱乐部将会在答谢晚宴上
当场颁发我们 5 个股东代表的股权证
书。其他股东的股权证书已经通过邮寄
的方式寄往中国，相信不久就会收到。

记者：在前不久埃瓦尔对阵皇家社
会的比赛中，曾经打出感谢中国股东的
广告牌。这次赴西之旅，俱乐部还会有
类似表示吗？

曹龙飞：据我了解，俱乐部可能会
把中国股东的名字刻在主场的外墙上，
来表达对中国股东的感谢。

记者：回国之后有什么打算？这次

旅行会不会改变你的人生目标？
曹龙飞：不会，回来之后还是要好

好工作。这次旅行是上天送给我的一
个礼物。将来还是要做好自己，过平常
人的生活。 张昆龙 张骜

赴西行程
参加答谢晚宴 名字刻在主场外墙


